
海外遇见路亚
影响人生方向

“我大学是在青岛远洋船员学院读的，学习航海专业，毕
业之后就上船工作了，在2012年的一次出海，经停加拿大桑
德贝港的时候，很多人都在钓鱼。我当时用的是传统钓法，就
是把鱼饵丢到水里等鱼上钩。等待鱼上钩的过程中，我看到
附近加拿大当地钓鱼人用的是一种之前没见过的钓法，他们
把一枚很精致的假饵丢到水里，手中不停配合着抽动的动作，
让假饵在水里表现得活灵活现。抛出、收回、抛出又收回，不
断走走停停，就像是在做运动一样，而他们钓到的都是中大
鱼，这种方法吸引了我。”席云川告诉记者。

“这种特别的钓法和传统钓法有很大的不同，传统钓法抛
出鱼饵后，是坐在那里等待鱼自己上钩，等待过程略显枯燥，而
当地人的这种钓法很运动、很时尚，也不用去准备蚯蚓等活物，
显得很卫生。我被深深地吸引了，出于好奇，我上前去询问了
这种钓法，钓者热情地给讲解这种钓法为路亚，并给我展示着
他们的收获。这更让我增加了兴趣，心中萌发了也要试试路亚
的冲动。”席云川讲述着第一次接触路亚钓法的场景和感受。

为了实现梦想
放弃高薪工作

席云川告诉记者，在加拿大遇到路亚钓法后，他马上通过
各种途径对路亚进行了详细了解。2015年，路亚钓法在发达
国家已经很流行，但国内却很少有这种钓法，尚未形成规模。

“我想，今后路亚这种钓法在国内会有很好的发展前景，回国
后就一直想推广这项运动。但当时自己只是一个默默无闻的
钓鱼爱好者，毫无影响力，达不到自己想做到的那种效果。但
当时我对路亚这项钓鱼运动特别痴迷，梦想成为一名职业钓
手，以钓鱼作为职业，这样能更好地推广路亚钓鱼运动。于是
我辞掉了月薪8000多元、在当时算待遇还不错的工作。”席云
川讲述，自己当时下了很大的决心。

辞掉工作之后，席云川生活一度进入了困难期。他找了一
家做路亚渔竿的公司，从一名普通工人做起，开始是月薪2500
元，和原来的工作待遇相比落差很大，但为了梦想，他选择了坚
持。那段时间过得很艰辛，不高的工资，需要负担房贷、车贷，压
力真的很大，但是他没有放弃。在渔竿公司工作了3年，学到了
自己想学的东西，规划着走向更大的路亚钓鱼平台，席云川就选
择了离开，开始参加职业比赛。就这样，席云川开始了职业钓鱼
生涯。

挫折中长经验
最终实现蜕变

打职业比赛要有一笔不菲的花销，需要报名费、船只租赁
费，吃住费用等花销，为了打比赛，席云川只能向亲戚朋友借
钱。2015 年参加第一场比赛，但是由于没有经验，靠着自己摸
索，并没有拿到好的成绩。但他每次比赛之后都会做总结，并到
垂钓点不断练习，虽然接下来参加的四场比赛中也没有获得理
想成绩，但为了梦想，他很坚定，从没想过放弃。“参加的第五场
比赛LTW全国分站赛大汶河赛中，我拿到了自己人生中第一个
垂钓冠军。”席云川很骄傲地告诉记者。

贝克力大师赛是中国最有权威的路亚赛事，能在比赛中获
得理想排名是每一个路亚钓手的梦想。贝克力大师赛分为分
站赛和总决赛，分站赛不限人数，一年有四场分站赛，通过分站
赛获得积分，取参赛者积分总和的前40名参加总决赛，总决赛
在秋季进行。贝克力大师赛竞技鱼种为淡水鲈鱼。席云川为
2019年的贝克力大师赛准备了三年，当年的比赛在莱芜大汶河
路亚基地举行。“在总决赛上，我很有机会拿到冠军，但在比赛
中过于紧张，没能正常发挥，心理压力特别大，最终造成了跑
鱼，与年度总冠军和10万元大奖失之交臂。”席云川说。

之后，席云川总结了经验教训，进行强化训练。克服心理紧
张，考虑影响钓鲈鱼的各种因素，如水温、风向、风力、光照、水
射、气压等各项强化练习……在又经过一年的努力后，在2020年
的贝克力大师赛总决赛中，席云川成功斩获总决赛冠军并拿到
10万元奖金，实现了冠军梦。席云川激动地向记者讲述了自己
实现冠军梦想的过程。

在此后的职业生涯中，席云川一路披波斩浪，获得多种奖项：
2020年皮尔杯大奖赛冠军、2020年牛橙杯大奖赛季军、2021年中
国路亚技巧挑战大赛职业组亚军、2021年阿布加西亚城市公开赛
常州站冠军、2022年KOB单人搏鲈赛冠军等几十个奖项。

路亚不只是席云川的职业追求，更是他生活中重要的一部
分，在他的手机相册里，无论是幸福洋溢的婚纱照，还是和爱人
度假旅行，路亚元素处处可见。如今，席云川已成为伊酷达、原
型路亚签约钓手，并为自己的钓鱼生涯继续努力着。

观海新闻/青岛早报记者 李宗宗 通讯员 蒋南
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“第一次接触路亚钓鱼是在2012年，在路经加拿大的
时候，看到之前没有接触过，很特别的钓鱼方式，当时很好
奇的我，被这种钓鱼方式深深吸引了。”32岁的全国路亚冠
军钓手席云川告诉记者。

常规钓鱼用的鱼饵是面食、果实、蚯蚓等，这些饵都是
可提供真实能量、可食用的真饵，而路亚钓鱼用的鱼饵则是
用木头、塑料、金属等物体材质，模仿小鱼等生物做的假
饵。这种饵不会造成环境污染，并且可以重复使用，所以很
环保，这一点是最吸引席云川的。

水上高尔夫 路亚很优雅

嗨钓
青岛早报、青岛市钓鱼协会

联合主办

鱼汛预报

带鱼是带鱼科海洋鱼类的统
称，俗称裙带、肥带、牙带鱼等，因体
型侧扁如带而得名，带鱼是洄游性
鱼类，广泛分布于西太平洋和印度
洋，我国沿海地区均有分布，从分布
上可分为南、北两大类。带鱼是群
居性鱼类，常成群结队地活动，有昼
夜垂直移动的习惯，白天群栖于海
洋中、下层，到了晚间降到海底。

每年7月至9月，成群的带鱼自
南向北洄游至青岛近海海域，灵山
岛周边、大公岛周边都是钓带鱼的
好钓点。船钓带鱼多用假饵串钩作
钓，一般一套带鱼钓组有6-10枚假
饵带钩组成，钓组一端链接主线，另
一端链接重约200克的铁板假饵，入
水后上下抽动钓线，找到带鱼所在
的水层即可中鱼。

海钓讲堂

船钓收获黑牙带，席云川很开心。

入门选手 安全第一

市民孙先生问：暑假到了，孩子
想学习钓鱼，我也并不专业，该如何
带他入门。

青岛市钓鱼协会副主席于洪
冰：首先，需要专业钓友引导，因为
钓鱼是专业性很强的运动，比如说
你的坐钓环境中有没有你想要钓的
鱼，你钓的鱼适用什么装备，如果没
有引导的话会走很多弯路，有人引
导就会事半功倍。

另外，需要特别注意安全，长期
在海边或船上坐钓一定要注意自身
安全，需要穿着救生衣。需要告诉
孩子，在抛竿时一定要注意身边有
没有他人，要避开高压线，要避免在
抛竿过程中鱼钩伤到周边的人。新
手钓鱼一定要确定目标鱼，有针对
性地选择装备。很多新手出去野钓
是不设定目标的，理由是自然水域
什么鱼都有，并不知道下一竿咬钩
的会是什么。其实设定目标、制定
钓法是必须做的，这样才会有收获。

如果你也喜欢钓鱼，热爱这项
运动带来的快乐和收获；如果你是
个高超的钓手，期待更多的读者看
到你的钓鱼故事；如果你是职业选
手，想分享交流钓鱼经验，认识更多
伙伴，欢迎拨打热线，与我们联系。

早报热线 82888000
路亚钓法大不同

路亚，取名来源为 Lure 的音译，是一种
钓鱼方法，是模仿弱小生物吸引大鱼攻击的
一种方法。这种钓鱼方法讲究技巧，需要竿、
饵、轮的综合操作。在整个过程中，钓者是在
做全身运动，与传统钓相比，路亚钓法环保，
无污染，无需打窝，且易于携带。由钓手反复
抛竿与回线的方式操作，是非常健康的优雅
运动，有人称之为“水上高尔夫”。

青岛市钓鱼协会副主席于洪冰介绍，路
亚主要针对凶猛鱼种，例如鲅鱼、生鱼（鳢
鱼）、鲶鱼、鳜鱼、鳡鱼、翘嘴、罗非、狗鱼、梭
鲈、鲈鱼等最具代表性，在路亚没有兴起时鲅
鱼很难垂钓，路亚被引进传播后用于钓鲅鱼，
很大程度上降低了钓鲅鱼的难度；传统钓法
主要针对鲤鱼、鲫鱼、草鱼、鲢鱼等杂食性或
绿食性的鱼种。路亚垂钓场分为野钓场和管
理场，野钓场的挑战难度大，乐趣会更多，适
合老手去玩，管理场比较容易上鱼，难度较
小，适合新手建立信心，提高专业度。

相关链接

一枚高仿真的路亚鱼饵。
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